# 三小だより

新潟市立新津第三小学校

NO. 2

令和4年5月10日(火)

## 生涯スポーツと競技スポーツ

校長 川合 千尋

「スポーツは好きだけど、体育はいやだな。」これは昔ある子が言っていた言葉です。 よく聞いてみると、遊びでやっている野球やドッジボールは楽しいけど、互いに競い合う ことが多い体育の時間はあまり楽しくないとのことでした。

体育や保健の見方・考え方を働かせ、課題を見付け、その解決に向けた学習過程を通して、 心と体を一体として捉え、生涯にわたって心身の健康を保持増進し豊かなスポーツライフ を実現するための資質・能力を次のとおり育成することを目指す。(以下略)

これは、学習指導要領(文部科学省が示す教育課程の基準)にある体育科の目標です。 その変遷を調べてみると「健康の増進及び体力の向上」から「生涯にわたって心身の健康 を保持増進」という言葉が強調されるようになりました。

1964年(昭和39年)に行われた東京オリンピックでは、日本の選手の活躍もあり、お互い切磋琢磨して競い合う「競技スポーツ」の素晴らしさを強く感じた人々が多かったと思います。その後も数々のオリンピックや世界大会、国内でもプロスポーツ選手が活躍する

選手を見て感動し、学校教育でも「競技スポーツ」の素晴らしさを伝えようと取り組んできた学校も多かったことでしょう。その一方で、時代の変化につれて、スポーツの素晴らしさは「競技スポーツ」だけではなく、生涯にわたって心身の健康を保持増進する「生涯スポーツ」にもあるという認識が深まってきました。その変化は先に記した学習指導要領にもあります。昨年行われた東京オリンピックや今年の北京オリンピックなどで活躍する選手にもスポーツを楽しもうとする意識が確実に高まっていると感じます。



現在の学校でも、そうした目標のもと体育の学習が実施されています。かつてはお互い切磋琢磨して競い合い、お互いの能力を高める教育活動が盛んに行われていました。現在は、自分の目標を定めて、その目標に向かって練習を行い、自らの能力を高めながらもスポーツそのものを楽しませるような教育活動に変化してきました。そうした目標の変化を踏まえつつ、これから行われる「スポーツを楽しむ会」についても、競い合うことだけにこだわらず、体を動かすことの楽しさ、みんなで活動する楽しさが感じられるような活動を取り入れていきたいと思います。

「生涯スポーツと競技スポーツ」どちらにも素晴らしい価値があります。それぞれのバランスをとりながらも、学校教育においては「生涯スポーツ」に軸足を移しつつ、子ども達が、生涯にわたって心身の健康を保持増進し豊かなスポーツライフを実現するための資質・能力を育成することを目指します。



## ファック ゆかり **スクールカウンセラー 塚野 縁** 先生と

## お話してみませんか?



新潟市では、学校生活におけるいろいろな心配や悩みに対する学校の相談機能を高めるために、スクールカウンセラー活用事業を行っています。今年度も新津第三小学校にスクールカウンセラーが配置されることになりました。

スクールカウンセラーは、子どもたちの臨床心理に関して 専門的な知識や経験を有しています。相談を希望される方 は、お気軽に申し込みください。

#### スクールカウンセラー

#### 塚野 縁

子どもたちや保護者 の皆様の,不安や悩み の相談にのります。

#### スクールカウンセラーによる教育相談予定

〇相談日と時間

5月18日(水)12:50~16:20

6月15日(水)12:50~16:20

7月13日(水)12:50~16:20

9月14日(水)12:50~16:20

10月19日(水)12:50~16:20

11月16日(水)12:50~16:20

12月14日(水)12:50~16:20

1月18日(水)12:50~16:20

2月 1日(水) 12:50~16:20

○場所 新津第三小学校 相談室(職員玄関入って右どなり)

○対象 児童・保護者 (子どもたちも相談することができます。)

○相談を希望する場合には

学級担任か担当までご連絡ください。





#### 5月の生活目標

#### 「ろうかをしずかに歩こう」

学校は、子どもたちが社会の一員として、幸せに生活していけるためのルールやマナーを学ぶ場でもあります。そこで、毎月生活目標を掲げ達成できるように取り組んでいきます。ご家庭でも発達段階に合わせて、生活目標についてお話いただければ幸いです。

今月の生活目標は、「ろうかをしずかに歩こう」です。

進級や入学してから1か月が経ちました。子どもたちも新しい生活に少しずつ慣れ始め、元気いっぱいの姿で、中休みや昼休みに体育館やグラウンドで体を動かして遊ぶ姿もとてもよく見られます。しかし、急ぐあまり廊下を走る姿も時々見られます。

廊下を走る行為はとても危険です。体格の違う学年の子どもたちが一緒に生活する学校で、廊下を走ると大きな事故につながります。

また,授業中に廊下から大きな声が聞こえてきて,迷惑になることが度々あります。会話が弾む あまり大声を出したり,教室の外へ出た解放感から騒いだりしがちです。

廊下を静かに歩くことは、相手への優しさの表れといえるでしょう。安全に、みんなが気持ちよく、落ち着いて学校生活を送ることができるように、5月は「右側を静かに歩く」廊下歩行に取り組みます。ご家庭でもルールと思いやりについてぜひ話し合ってみてください。

## 5月の予定

日	曜		日	曜	
11	水	2年生校外学習/内科健診④	23	月	振替休業日
12	木	委員会活動	24	火	スポーツに親しむ日 再予備日 やる気元気 W アップ週間(~30 日)
13	金	眼科健診(3~6年)	25	水	耳鼻科健診(1年生)
15	日	PTA 勤労作業(8:00~)	26	木	クラブ活動
21	土	スポーツに親しむ日	27	金	育成会総会(18:00~)
22	日	スポーツに親しむ日 予備日			

## 学校の電話対応時刻について

教育委員会からの指導で、市内小学校の電話連絡対応時刻は、以下のようになっております。

朝 7:45から

夕 18:00まで

学校からの連絡も特別な場合を除いて18:00までに行うようにしています。

着信をご覧になって、折り返しのお電話をいただいたのにつながらず、ご心配をかける場合が あると思いますが、日を改めてご連絡させていただきますので、ご承知ください。

また、緊急の場合は、関係機関と連携して対応していきます。ご理解とご協力をお願いいたします。